



SESION ORDINARIA N° 069/2014

ACTA N°. 069/2014

En Cerro Sombrero a 30 de octubre del 2014, siendo las 15:10 Hrs., en la Sala de Sesiones de la IL. Municipalidad de Primavera se lleva a efecto la Sesión Ordinaria número sesenta y nueve del Concejo Municipal, presidida por el Alcalde, Don Blagomir Brztilo Avendaño, actuando como Ministro de Fe la Secretaria Municipal Cristina Vargas Vivar, y la asistencia de los siguientes Concejales:

Sr. CLAUDIO ANDRADE KINGMA
Sra. PATRICIA PAILLAN PAILLAN
Sr. EDUARDO BAHAMONDE BARRIA
Sra. BLANCA CULUN RAIN

Se deja constancia que la Concejala Gloria Mansilla Mansilla, se encuentra ausente, por estar participando de una capacitación en la ciudad de Iquique.
El Concejel José Garin Mayorga Mayorga, está ausente.

PUNTO N° 1 DE LA TABLA APROBACIÓN DEL ACTA:

Aprobación acta 067:

La Concejala Blanca Culun recién recibió el acta en papel y por problemas con el celular no la pudo abrir.

La Concejala Patricia Paillan dice que está en la misma situación.

El acta queda pendiente de aprobar para la próxima sesión.

PUNTO N° 2 DE LA TABLA:

CUENTA DEL ALCALDE: Informando lo siguiente:

- 2.1 Que conversó con el Sence para capacitación y no hay problemas hay que coordinar el programa de las áreas a capacitar, le hicieron el alcance que no capacitan a funcionarios municipales, es solo para la comunidad.
- 2.2 Informa que conversó con el SAG por el tema de los perros que están atacando a los animales, vienen el 10 de noviembre a dar una charla a la comunidad respecto de esta problemática, se está coordinando para que se haga en la escuela, y participen los niños, apoderados y comunidad en general, Carabineros, también está haciendo una campaña en la población, entregando volantes con alguna información y acciones que van a tomar a futuro con respecto a este tema, horario de la charla a confirmar.
- 2.3 Se realizó la semana recién pasada la velada aniversario, también se efectuó en la SUM, la feria productiva, la cual tuvo bastante éxito, y se continuará haciendo.
- 2.4 Se está efectuando la ronda rural y hoy es el último día para terminar el recorrido por los Olivos, Miriana y alrededores.
- 2.5 Respecto del personal, Fernando Díaz e Ilse Figueroa, se encuentran participando en una reunión de cultura y Fomento en Porvenir.
- 2.6 El funcionario, Pablo Tascón, asiste desde el 4 al 7 de noviembre a un curso en Stgo. sobre la Ley de Juntas de Vecinos, N° 19.418., como saben la junta de vecinos hay que reactivarla de acuerdo a la ley.



- 2.7 La Dirección de Obras Municipales, el día 6 de noviembre, tiene una presentación a la comunidad sobre alcances y normativas de la DOM, en la sede comunitaria a las 20:00 Hrs.
- 2.8 Se realizó la visita a terreno de los contratistas que están postulando a los proyectos de refugio y corrales de aguante que hay en la ruta CH 257, desde Bahía Azul hasta los límites del camino que va hacia Onaissin, esto se realizó el día 27 de octubre.
- 2.9 Se firmó el contrato con la empresa contratista, que se adjudicó el proyecto de puntos limpios en todos los estacionamientos y descansos de camiones, se adjudicó a la empresa de Don Pascual Contreras.
- 2.10 Respecto de los celulares ya fue adjudicada la adquisición y se decidió por Movistar, son 20 celulares modelo Sony Speria Z 1, con 1.000 minutos, a todas las vías, ilimitada valor es de 49.990.
- 2.11 El día jueves 29 lo llamaron de Enap porque estaba la Sra., Pamela Franci con la Gerente de abastecimiento de Enap, don Humberto Leiva y el arquitecto viendo las condiciones en que se encuentra el edificio de la clínica, para ver que se puede hacer a futuro, se fueron entusiasmados por los espacios que tiene la clínica y no serían los costos tan elevados, tienen alrededor de 400 millones para invertir, Enap los invitó y los trajo, quedo como responsable para hacer una próxima reunión en cuanto llegue el Gerente a la Región, agrega el Sr. Alcalde que, le llegó un correo de doña Ximena Lorca informándole que existe la posibilidad que haya un médico estable, pero para ello están solicitando una casa y hay que esperar que va a pasar con la clínica y la habitabilidad del personal, es todo un tema que Enap va a analizar jurídicamente para ver que se va a realizar a futuro.

PUNTO N° 3 DE LA TABLA:

3.1 CORRESPONDENCIA DESPACHADA: No hay.

CORRESPONDENCIA RECIBIDA:

- Carta de fecha 18-10-2014, de parte de 16 vecinos de Villa Primavera que, informan descontento por taller mecánico, que funciona en la Villa Primavera y solicitan que el dueño se retire del lugar, a su vez solicitan se instale el letrero de no estacionar, que se encontraba en la calle Juan Fierro.
- Carta de fecha 25-10-2014, de Don Jorge Millán, del grupo de Scouts Jesús de Nazareno de Punta Arenas, solicitan movilización y colaciones para integrantes, con el fin de realizar actividad en Cerro Sombrero los días 12, 13 y 14 de diciembre.

4.- VARIOS:

TEMAS PENDIENTES:

- 4.1 El Sr. Alcalde se refiere a la carta de reclamo del vecino, se informó a Carabineros y ellos se van a encargar de realizar una fiscalización, sobre todo en lo que respecta a los vehículos que están obstruyendo el tráfico, se le enviará una carta a la persona para que tome conocimiento del reclamo y tome los resguardos correspondientes.
En cuanto al letrero de No estacionar, el municipio está con un proyecto en marcha, que tiene que ver con las señaléticas de tránsito, se sostuvo una reunión con carabineros para que orientaran en cuanto a la normativa y se está revisando si está contemplado el letrero en el mismo lugar que mencionan en la carta, mientras que se ejecute el proyecto, se instalará un letrero en forma provisoria.



La Concejala Paillan, dice que el letrado de la carta ella lo dio a conocer hace tres sesiones atrás y es un Ceda el paso, en cuanto a los problemas de estacionamientos, es en varias partes, lo otro es un problema personal entre los vecinos

El Alcalde dice que el proyecto es para hacer un ordenamiento y cumplir la ley y dice que como Concejales hay que decirle a la gente para que tomen conocimiento y cumplan, todos tienen derecho y el Sr. Ulloa tiene derecho pero debe cumplir como se hace en todos lados.

- 4.2 El Sr. Alcalde, dice que en cuanto a la solicitud de los Boys Scouts no hay problemas en apoyarlos y es bueno que los niños de la comuna compartan esta actividad.
El Concejal Andrade, consulta si la actividad está coordinada con la escuela.
El Alcalde, dice que recién el documento llegó hoy.

- 4.3 El Concejal Bahamonde se refiere al tema del Sr, Ulloa dice que hablo con él y va a trasladar su taller afuera de Cerro Sombrero.

Concejal Andrade, referente a la situación de los vecinos y al reclamo que hacen en contra del Sr. Ulloa, afecta a toda la población y es de antes que él se instalara, es problema de carabineros en la fiscalización y del municipio en la señalización, consulta si el municipio ha visto el problema de la contaminación por el aceite.

El Sr. Alcalde dice que cuando comience a funcionar la planta de tratamientos, las lavanderías no van a poder lavar los buzos por el problema del aceite, se informará en el cine en un ampliado.

Concejal Andrade consulta si los inspectores están al tanto de este tema.

El Sr. Alcalde dice que si los tres se fueron a capacitar a Santiago.

- 4.4 El Concejal Andrade manifiesta que el camión recolector de la basura, está sin permiso de circulación.

El Sr. Alcalde dice que la revisión técnica y la planta revisora que lo hace no ha venido y no se ha tenido ningún contacto, el que estaba encargado de la planta al parecer se fue y por lo tanto hay que retomar los contactos, correspondía el mes pasado.

- 4.5 La Concejala Culun dice que a nivel regional se está haciendo una campaña por el papiloma, por lo que consulta si se ha realizado alguna gestión para vacunar a las niñas de la comuna.

El Sr. Alcalde dice que eso se trató ayer y no se vacuna ya que la clínica tenía un frigo bar y eso no es lo correcto, por los cortes de luz no se pueden mantener las vacunas acá, y por eso están coordinando las vacunaciones los días de la Ronda médica del hospital de Porvenir.

- 4.6 La Concejala Culun desea que se manifieste las felicitaciones al tercer año básico por la presentación que hizo en la velada.

Reconocer la participación de los alumnos de la escuela en la feria productiva y la integración de los alumnos le parece que es digno de destacar.

Destaca la feria y la presentación de los trabajos de la Sra. Alejandra Díaz, con artesanía regional, también agradecer la participación que tuvo el ingeniero de la estancia que hizo el curso de compostaje dentro de la feria, habría que promocionar.

- 4.7 La Concejala Culun consulta si los permisos de la escuela los autoriza el Director o el municipio.

El Sr. Alcalde dice que el Director de la escuela lo autoriza y en la municipalidad se hace el decreto.



- 4.8 El Sr. Alcalde se refiere que los alumnos que están participando en la robótica, Enap los eligió e irán el día 7 de noviembre y regresan el día 8 de noviembre, el municipio aporta el alojamiento y alimentación, para 30 personas en Punta Arenas.
- 4.9 El Concejal Bahamonde consulta por Sombrero iluminado, en que va ese tema y si existe posibilidad.
El Sr. Alcalde dice que no tiene la información exacta, retomará el tema, y la entregará la próxima sesión, agrega que si esto se logra con la fibra óptica de Claro, se podría trabajar desde la clínica vía internet.
- 4.10 El Concejal Andrade consulta por una información de presupuesto respecto de vivienda, información entregada por la Consejera Regional, trabajo coordinado entre la Seremi de Vivienda, Gobierno regional y el Core.

El Sr. Alcalde dice que él se va a reunir con el Seremi de Vivienda y Urbanismo, por el proyecto de la 1era. Etapa de espacios públicos y la Ministra ya dio la autorización para que el gobierno regional recupere esos recursos y se eche a andar el proyecto.

- 4.11 El Concejal Andrade informa sobre la reunión donde se trató el tema de la eliminación de las comunas que son 9 comunas en el país y cinco son de la Región, algo que no se comprende, al conversar con los Alcaldes de las comunas que se van a eliminar, van a fusionarse con otras, por ejemplo Timaukel se fusionaría con Porvenir, no se ha visto una preocupación del Alcalde de Timaukel, le pide al Alcalde su opinión quiere saber la opinión de él y agrega que uno de los temas a tratar en el congreso es este tema de las comunas, a su vez informa que desea participar en el congreso, que se realizará del 24 al 28 de noviembre, que se realizará en Viña del Mar, como al parecer no cuenta con recursos, solicita que se haga una modificación presupuestaria para más recursos.

El Sr. Alcalde en relación a la eliminación de las comunas el cree bajo su mirada que es algo deja ver una contraposición de la descentralización que se desea realizar y hay que ver si algunas se justifican o no, es importante escuchar los comentarios de los interesados y cree personalmente que las comunas rurales fueron creadas para descentralizar, recién se viene integrando pero no le parece, pero hay que hacer un buen análisis respecto del tema.

El Concejal Andrade le aflige que la propuesta la está haciendo un grupo de expertos en descentralización, y esta con fines bien concretos.
Alcalde dice que la Presidenta en su discurso en el extranjero está viendo cómo funcionan y son expertos los que lo están haciendo.

La Concejala Culun manifiesta que como Comisión de Concejales, en cuanto tomaron conocimiento se auto convocaron y hubo una reunión en Natales, después se hizo una segunda reunión en Punta Arenas, donde se acordaron varios temas, se ha querido tener gobiernos locales con empoderamiento, con mayores recursos y más atribuciones, incluso reduciendo la cantidad de habitantes que éstos gobiernos locales tienen que administrar, sin embargo la propuesta del gobierno, no es coincidente con la que la Asociación Chilena por años ha venido trabajando, y empodera de una manera avasalladora a los gobiernos regionales, quita poder a las provincias y le quita toda atribución a los gobiernos locales. Agrega que como Concejales han sacado varias declaraciones públicas respecto de la situación, y uno de los acuerdos es convocar a la mayor cantidad de Concejales al Congreso en Viña del Mar.



Acá estuvo el Alcalde de Caleta Tortel y dijo que tenía alrededor de 532 habitantes y él no estaba preocupado.

La Concejala Culun se refiere ampliamente al tema, el cual es analizado por todos, quedando a la espera de las novedades que vayan surgiendo en torno al tema.

La Concejala Culun manifiesta su interés de participar del Congreso, dice que hay que ver el tema de la modificación del presupuesto para que puedan participar.

4.12 El Concejal Andrade se refiere a que cuando se acordó el tema de los celulares se aprobó la adquisición de notebook.

El Sr. Alcalde dice que se están cotizando.

4.13 La Concejala Culun, se refiere al estado en que se encuentran los computadores e impresora del museo, dice que la semana pasada fue una persona al museo a imprimir y no pudo por problemas de la impresora, fue lo que le dijo la funcionaria.

El Sr. Alcalde dice que la encargada siempre envía un correo, lo va a ver.

La Concejala Culun, consulta respecto del piso del museo.

El Sr. Alcalde indica que se va a reparar, los presupuestos ya están justos y se está licitando para arreglar, el box dental, museo, pero no se presenta ningún oferente, hay que juntar varias reparaciones y aún así no es atractivo para los contratistas.

4.14 La Concejala Culun dice que vinieron a exponer del Cequa, sobre un posible proyecto de geotermia para colocar agua caliente que iba a pasar por los invernaderos, que ha pasado con eso.

El Alcalde, dice que no se ha tenido mayor información y realizará las consultas correspondientes.

4.15 La Concejala Culun, consulta si se despachó la carta al IND, la sesión anterior se vio el tema, agrega que éste fue un acuerdo que se tomó en la reunión que se sostuvo con el club deportivo Vientos del Sur, quienes convocaron a los Concejales a una reunión, para tratar el tema de lo que estaba ocurriendo con la cancha de pasto sintético, y el acuerdo en esa asamblea fue convocar al director del IND y en la sesión anterior se vio el tema para formalizar dicha invitación.

El Alcalde dice que realizará las consultas al respecto, en cuanto a la cancha a fines de noviembre se debe entregar en forma definitiva, al IND y a su vez el IND la entregará al municipio, y habría que recibirla, dado que el proyecto no consideró, el agua ni el alcantarillado.

El Sr. Herrera no quería asumir que lo que no estaba era su responsabilidad ya que el proyecto de agua, gas y luz, está bajo la responsabilidad del municipio.

La Concejala Culun consulta si ese proyecto es el que está a la espera del certificado de Enap. El Alcalde dice que el funcionario a cargo estaba con permiso y ahora tuvo un problema familiar, no lo han hecho porque Pedro Ojeda no está y están en espera de que Enap Isla le envíe un informe, para ver cuánto es lo que realmente en consumos se requiere, el día 3 de noviembre se activará el tema.

La Concejala Culun dice que le manifestó en la cena a Don Daniel Iturrizgastegui y él dijo no tener conocimiento del tema del certificado, también le dijo que habían enviado una carta solicitando las casas que arrienda el municipio.

El Sr. Alcalde dice que el municipio no entra en eso, ya que complicaría el funcionamiento del municipio y no se tendría donde habitar, por ser un servicio público no entramos en lo que está solicitando Enap.



- 4.16 La Concejala Culun, dice que se sostuvo una reunión con Bioaqua, se había dejado como comuna de recepcionar los residuos a Porvenir, los funcionarios que estuvieron presentes manifestaron que era un costo muy alto, y se va a estudiar si se puede hacer en la comuna un acopio y analizar con los funcionarios que es lo más conveniente. El Sr. Alcalde dice que la idea es que las comunas más pequeñas transporten hacia las provinciales y tener acopio para que las tres comunas lo hagan ahí, dice que él manifestó en su momento el lugar y que todos conocen el lugar que iba a hacer el vertedero y adecuar con piscinas para plástico, vidrio y papeles y residuos domiciliarios sea el mínimo, y puede ser una vez al mes, el lugar permitiría reciclar y vender a Santiago, eso significa que hay que trabajar con la población para reciclar y las maquinarias no son de alto costo, daría un pequeño ingreso y se ayudaría a cuidar el medio ambiente, se integró al municipio Ilse Figueroa, también se está próximo a certificar el segundo paso, y hay que armar un proyecto.

El Concejal Andrade dice que este proyecto era a nivel provincial.

La Concejala Culun dice que se fue a terreno a ver el galpón y asumieron el compromiso de enviar el presupuesto.

El Alcalde dice que ahí no se puede hacer un centro de acopio, lo cual fue dicho por el funcionario de la Subdere, para no crear una fuente de contaminación, ese lugar es para un centro de reciclaje.

La Concejala Culun dice que quede claro en el proyecto lo que el municipio está solicitando.

- 4.17 El Concejal Bahamonde retoma el tema de los proyectos pequeños, dice si es factible hacer un paquete y así motivar a los contratistas. El Sr. Alcalde, dice que eso es lo que se está haciendo de lo contrario no postula nadie.
- 4.18 El Concejal Bahamonde sugiere contratar una persona para la limpieza del vertedero. El Sr. Alcalde dice que se contratará a otro funcionario en maestranza para que sean cinco.
- 4.19 La Concejala Culun dice que está pendiente la modificación del reglamento del Concejo Municipal y solicita tratar el presupuesto en las sesiones desde ya.
- 4.20 El Concejal Bahamonde consulta cuando se va a comprar el uniforme del personal de Bahía Azul. El Sr. Alcalde indica que se les va a adquirir ahora con la nueva imagen.
- 4.21 La Concejala Paillan dice que hace tiempo atrás el Concejal Mayorga dio a conocer el problema del agua y la ropa sale sucia. El Sr. Alcalde dice que al parecer se está interconectando las redes nuevas, Enap está haciendo eso por su cuenta y por supuesto que eso afecta a todos.
- 4.22 La Concejala Paillan se suma a lo manifestado por la Concejala Culun de felicitar a la profesora por la presentación.
- 4.23 La Concejala Culun, informa que le llegó un mensaje que se cortó un cable a la altura de la casa del Sr. Norambuena.
- 4.24 El Concejal Andrade, agradece los llamados de sus colegas y a la Alcalde Subrogante por su preocupación, ante su enfermedad.



- 4.25 El Concejal Andrade, sugiere que en las actividades municipales del otro año integrar la celebración del día del funcionario municipal.
- 4.26 El Sr. Alcalde, se refiere a que después de tres meses de ausencia por enfermedad, se está reintegrando a sus funciones, extrañaba sus labores y agradece la preocupación de quienes lo hicieron y dice que él siempre estuvo en contacto.

Al no haber más temas que tratar, el Presidente del Concejo Municipal da por terminada la presente sesión siendo las 17:04 hrs., próxima sesión ordinaria el día jueves 13 de noviembre del presente, a efectuarse en la sala de sesiones del edificio municipal, a las 15:00 hrs., de acuerdo al calendario vigente.



PARA CONSTANCIA FIRMAN LA PRESENTE ACTA N° 069/2014

BLAGOMIR BRZTILO AVENDAÑO
ALCALDE Y PRESIDENTE
CONCEJO MUNICIPAL DE RPIMAVERA

CLAUDIO ANDRADE KINGMA

PATRICIA PAILLAN PAILLAN

EDUARDO BAHAMONDE BARRIA

BLANCA CULUN RAIN

CRISTINA VARGAS VIVAR
SECRETARIA MUNICIPAL